

ADMINISTRADOR PROPIETARIO
DON SOTERO ROIZ.

EL CORREO DE CANTÁBRIA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR EN JEFE.

DON ALFREDO DEL RIO

Comunicados y anuncios convencionales.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 cént.; fuera de la poblacion 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ALIENANTADO. Se suscribe en la imprenta de D. Sotero Roiz, Muelle, núm. 8.

AL COMERCIO.

En nuestro establecimiento tipográfico hemos hecho una respetable tirada de DECALRACIONES DE FERRO-CARRIL de

pequeña velocidad

NUOVO MODELO. La que se ha puesto á la venta á precios arregladísimos en el Muelle núm. 8 imprenta.

EL ALCOHOL COMO BASE TRIBUTARIA.

De algunos años á esta parte es preocupación de los gobiernos la posibilidad de obtener por medio de los impuestos sobre el alcohol dos importantes fines; el de combatir el alcoholismo dificultando el consumo, y el de obtener recursos que permitan aliviar otras fuentes tributarias.

Parece, sin embargo, que ambos objetos son contrarios, porque si por la elevación del impuesto se reduce el consumo, no se consigue el resultado financiero, y si este predomina, no se alcanza el propósito higiénico.

La verdad es que, á pesar de la elevación gradual que viene observándose en los impuestos sobre los espirituosos, el consumo crece, como si el alto precio de las bebidas fuese un estímulo ó un incentivo más para excitar los deseos de beber.

En Francia y en Prusia se discuten hoy leyes encaminadas á fundar en el alcohol el acrecentamiento de los ingresos del Estado. Importa, pues, mucho fijarnos en esas tendencias, porque en España es donde mejores resultados podrian dar esas leyes, si llegan á producir efectivamente las ventajas que se esperan.

Sabemos lo que se consume en otras naciones, aunque no lo que gastan los españoles en espirituosos, porque carecemos de estadísticas oficiales; pero lo que se sabe, como dijo muy bien el señor Fernandez Soria en el Congreso, es que recibimos de Alemania 1.021.000 hectólitos de alcoholes, mientras que á Francia no van más que 230.000 y á Inglaterra 210.000, de donde deducía que cada español consume 6 litros de alcohol alemán, ya rebajado, ya disfrazado con aromas para imitar licores ó aguardientes anisados, ya empleado en encabezar vinos, todo lo cual equivale á propinar un veneno lento á los consumidores.

Teniendo en cuenta que se consumen aguardientes del país y los que de España traemos de las Antillas, bien puede suponerse que el consumo anual se eleva por habitante á 10 litros, sin riesgo de padecer grande error.

De aquí se infiere que fijando en 170 millones de litros lo que anualmente se gasta, si se cobrase nada más que una peseta por litro, impuesto muy inferior al de casi todas las demás naciones, habria un ingreso de 170 millones de pesetas, y si se llegase á lo que importan los derechos en

Rusia, Inglaterra ó los Estados-Únidos, se obtendrian por término medio 476 millones de pesetas, lo suficiente para suprimir el impuesto de consumos de cuajo, reducir las contribuciones á un tipo conveniente para el desarrollo de la agricultura y de la industria, y dejar un sobrante para que no hubiese déficits.

Según un estado tambien presentado por el Sr. Fernandez de Soria, España es la nacion que menos derechos de Aduanas exige al alcohol, pues mientras cobra 20 pesetas por hectólitro, llega Bélgica á 105, Alemania á 110, Italia á 148, los Estados-Únidos y Rusia á 280, Inglaterra á 287, Méjico á 365 y el Perú á 525.

Es preciso, sin embargo, tener en cuenta que en algunas de estas naciones los derechos de Aduanas comprenden los de consumo, al paso que en otras, como en Alemania, se pagan, además del derecho arancelario, impuestos interiores.

Los tratados impedirían en España que el gravamen se llevase á los aranceles; pero nada se opondría al establecimiento de derechos interiores más subidos que los exigidos hoy por las tarifas de consumos, y sobre todo iguales, prescindiendo de la complicación de bases de población y de las diferencias entre cascos, radios y extrarradios, que solo sirven para abusos. El impuesto de consumos, reducido exclusivamente á los vinos y á los alcoholes, podría suplir todos los gravámenes absurdos que pesan sobre la carne, el pan, los materiales de construcción y todo aquello que perturba la alimentación pública y contiene el desarrollo de la propiedad urbana.

El impuesto sobre los alcoholes tiene sobre otros la ventaja de que por elevado que sea es más difusivo, porque las bebidas espirituosas se toman en cortas cantidades. Raro es el obrero y jornalero que no tomen por la mañana por lo menos una copa de aguardiente, que apenas tiene medio decilitro, y á la cual si es de 20 grados le alcanza la quinta parte del impuesto sobre el alcohol puro. Suponiendo que el gravamen de este sea de dos pesetas el litro, vendría á resultar para medio decilitro de aguardiente de 20 grados dos céntimos, al paso que tres pesetas en quintal de pan dan nueve céntimos para tres kilos, que es lo menos que puede comer una familia de cinco individuos. ¿No es preferible recargar el consumo de los alcohólicos que el del alimento más necesario?

QUÉ VERGUENZA.

Hasta la pluma parece que se resiste á describir un suceso que nos ha llenado de indignación, porque demuestra la triste figura que está haciendo España á la faz del mundo entero.

En la semana pasada llegaron á este puerto 500 sacos de *harina* de los Estados Unidos para el consumo de Santander.

¿No es esto vergonzoso y hasta criminal?

Está visto; ya en este país no va á quedar nadie porque es completamente imposible vivir en él.

Aquí no puede vivir el que trabaja, es imposible; y nada extraño es que, demostrado con datos como el que dejamos consignado, estén en horrosa decadencia, en completa ruina la agricultura, la industria y el comercio.

¿Qué dirá Castilla!

¿Santander, la puerta de acceso á sus graneros, consumiendo pan hecho con harina norteamericana!

¿No se les caerá la cara de vergüenza á nuestros gobernantes al considerar que con sus desaciertos nos conducen á esta tristísima situación?

Los panaderos que han traído esa harina, suponemos que será por conveniencia, claro es; pero lo que escandaliza é indigna es que no haya un gobierno que estudie el modo de que no se repitan introducciones por el estilo, protegido con decidido empeño la producción nacional descargándola de casi todo el peso que sobre ella gravita y la aplasta, y poniendo á raya á las empresas en la cuestión de tarifas de transportes.

Pero esto no sucederá nunca y cada día se verá más agobiado el elemento trabajador de este desventurado país.

Nosotros comprenderíamos que los Estados-Únidos quitáran á Castilla todos sus mercados americanos; pero hacerla competencia hasta el extremo de poder enviarla para el consumo de un pueblo de esa Castilla misma, es el dato más elocuente para demostrar que estamos completamente arruinados, y que no hay en España gobernantes capaces de sacar á la nación del inminente peligro en que se halla.

El caso es grave, gravísimo; y si el Gobierno no pone en práctica medios de favorecer á la producción nacional poniéndola en condiciones de competir con el extranjero, dentro de poco no se contentarán los Estados-Únidos con surtir de harina á Castilla y de carnes á toda España, sino que abastecerá á Rioja y Valdepeñas de vinos tintos y á Andalucía de vinos generosos.

¡Pobre España si pronto, pero muy pronto, no viene un remedio radical á sacarnos de la angustiosa situación que atravesamos!

SECCION DE NOTICIAS.

Se han concedido á la Alcaldía 1.000 pesetas, para socorro de pobres.

Anteayer por la tarde cayó una explosión en Torrelavega, cerca de la estación del ferro-carril, dejando carboniza-

da á una niña y en muy mal estado á otra hermana de la muerta, que pasaban por una heredad.

Nuestro convecino y amigo D. Aliatar Cociña ha obtenido dos medallas de oro en la Exposición de plantas y flores celebrada en Madrid, por sus instalaciones en la sección de plantas ornamentales.

Reciba el Sr. Cociña nuestra enhorabuena por las honrosas distinciones que ha merecido.

El ilustrado teniente de navío, nuestro distinguido paisano D. Joaquín Bustamante, ha pasado á mandar el cañonero *Pilar*, surto en Barcelona.

Se halla fuera de peligro el Sr. Juaranz, director de la banda de ingenieros, quien vendrá á pasar en Santander los últimos días de su convalecencia.

Se va á proceder á enarenar los pavimentos de los paseos públicos. Falta hace.

La Secretaria del Ayuntamiento de Vega de Pas, dotada con 999 pesetas al año, se halla vacante.

Por el ministerio de Fomento se ha concedido una biblioteca popular para la escuela de Peña Castillo.

El comandante del caza-torpedero *Destructor*, que es el designado para estar este verano á las órdenes de la Reina Regente, se propone hacer en cuatro y media horas la travesía de Santander á San Sebastian.

Veinte millas por hora.

Mañana se procederá á la elección de juntas administrativas en los cuatro pueblos anejos á nuestro Ayuntamiento.

Las autoridades francesas no reconocen la nulidad del matrimonio de la señorita Martínez Campos con el conde de San Antonio. La persiguirán por el delito de bigamia si intenta hacer valer en Francia otro matrimonio.

La agencia de matrimonios de París reclama trescientos mil francos á Mielvaque por su participación en la operación de la fuga.

Recomendamos á la Alcaldía ó á la Comisión municipal de obras que fije su atención en el estado en que se encuentran los suelos de los principales sitios donde se pasea en el Sardinero.

La Alameda llamada del *pañuelo*, está llena de yerba, con piso muy desigual y con un muestrario de bancos que llama la atención de todos por lo malo.

Aunque es algo tarde no se podría llevar á cabo alguna que otra mejora para hacer desaparecer los malos efectos de menor cuantía?

El popular escritor D. Teodoro Guerrero, que vendrá á esta ciudad el día 20 del actual, se propone terminar en el Sardinero un libro que tiene adelantado, con el título de *La pasión de los celos*; cuadros de la vida íntima.

La escena del primero pasa en el Sardinero, y nos consta que enaltece á aque-

Las playas y pone de relieve el acendrado cariño del autor á la Montaña.

No pasará mucho tiempo sin que nos ocupemos extensamente de la nueva obra del Sr. Guerrero, á quien pronto tendremos la satisfacción de ver entre nosotros.

En algunas calles de la ciudad han comenzado las reparaciones de pavimentos adoquinados.

Veríamos con gusto que se generalizaran los tajos de esta clase de obras por la mala situación en que se hallan todas las vías públicas.

Mañana se celebrará en Hoznayo feria de ganado vacuno.

Todavía, en la sesión municipal de anteayer, se discutió el programa de festejos que empezarán á celebrarse dentro de breves días.

Ya, mejor era guardarle para el año que viene.

Hoy han salido para su país á bordo del vapor *Ciudad de Cadiz* los 162 malagueños que teníamos hospedados en Maliaño. Estamos de enhorabuena.

Ha salido para Panticosa el conocido médico de esta ciudad D. Daniel Fernandez.

La Alcaldía ha prohibido la circulación de velocípedos por los paseos públicos de la ciudad.

En el vapor correo de Cuba que llegará á este puerto del 9 al 10 del actual, viene con su familia el Ilmo. Sr. D. Francisco Arazosa, director de la *Gaceta Oficial* de la Habana.

El Sr. Alcalde ha puesto en vigor los artículos de las Ordenanzas prohibiendo la mendicidad.

Acaba de ponerse á la venta el cuaderno séptimo de la interesante obra del señor Rodríguez Solís *Los Guerrilleros de 1808 (historia popular de la guerra de la Independencia)*, que se publica con tanta aceptación.

Para que nuestros lectores puedan juzgar mejor del interés que encierra el nuevo cuaderno, vamos á copiar el sumario de los capítulos de que se compone: «Don Ramon Gayán.—D. Felipe Perea.—D. Mariano Renobales.—Levantamiento de los valles del Roncal y Ansó.—Don Miguel Sarasa.—D. Domingo Lovera.—El Beneficiado de Laguarres.—Don Francisco Vinós.—D. Santiago Manuel Pérez.—D. Pedro Villacampa.—El alcalde de Illueca.—D. Domingo Sabiron.—Romeu y Peñaranda.—Una carta inesperada.—Segundo sitio de Gerona.—Don Mariano Alvarez.—Honorés á Gerona.—Conducta de la Junta Central.—Heroísmo contra barbarie.»

Esta obra está llamada á alcanzar un éxito extraordinario, tanto por la grandeza del asunto, cuanto por el mérito de la ejecución.

Se suscribe en casa del autor, Lavapiés, 28 y 30, Madrid, y en las principales librerías de España, á una peseta el cuaderno mensual de 96 columnas de impresión, lleno de grabados.

Después de una cortísima estancia en Santander, ayer salió para Madrid nuestro querido amigo el reputado autor dramático D. José Jackson Veyan, con el sentimiento de no haber podido cumplir con muchísimas personas que esperaban su visita, á consecuencia de la premura del regreso.

Por eso nos encarga justifiquemos esta falta entre sus amigos y compañeros, de los cuales ha recibido el Sr. Jackson constantes pruebas de simpatía y cariño durante su corta estancia en Santander.

Nosotros tuvimos un verdadero sentimiento con despedirnos tan pronto de es-

te apreciado amigo y distinguido compañero.

El Ayuntamiento ha concedido 1.500 pesetas á la Sociedad «Amigos de los Pobres,» por vía de subvención para la contrata de la banda de música del regimiento de San Marcial.

Recomendamos á nuestro digno y activo Sr. Delegado de Hacienda que haga proveer á los estancos que á ello están obligados, de targetas postales de diez céntimos.

Decimos esto porque ayer no las había más que en el estanco de Puerta la Sierra, circunstancia porque un amigo nuestro tuvo que ir desde la punta del Muelle de Calderon hasta dicho establecimiento.

Esperamos que se darán las órdenes oportunas á fin de que no continúen las cosas en tal estado para evitar al público tan injustificadas molestias.

La Comisión encargada de organizar las carreras de caballos y velocípedos, trabaja con toda actividad para que los espectáculos se celebren con la mayor brillantez posible.

Tenemos una atenta carta del distinguido profesor de equitación Sr. Penalva dándonos cuenta del programa de los espectáculos y de las gestiones que practican aun en demanda de premios.

El exceso de original nos impide publicarla, pero prometemos al Sr. Peñalva ocuparnos en mejor ocasión de cuantas noticias tenga, como ahora, la amabilidad de comunicarnos.

Ayer llegó un considerable número de viajeros en el tren correo dirigiéndose varias familias al Sardinero en cuyas fondas tenían solicitadas habitaciones.

La empresa de los fantoches ha dispuesto cubrir con un toldo la parte del jardín, donde se exhibe dicho espectáculo, con objeto de que el público no se prive de asistir al Circo los días de lluvia como sucedió el domingo y el lunes anteriores.

Dicha mejora se inaugurará la próxima semana.

Hoy, como en los sucesivos días tendrán lugar nuevas funciones desde las seis de la tarde hasta las diez de la noche.

Se han fijado en las esquinas de costumbre los carteles anunciando los festejos próximos á celebrarse en esta ciudad.

Ha sido creada una plaza de auxiliar con 2.000 pesetas para esta Sección de contribuciones, en la Sucursal del Banco de España, y nombrado para desempeñarla D. Ricardo Puebla Tolin.

La *Correspondencia* dispara este suelto contra el Madrid que no veranea.

«Los trenes del Norte han salido ayer y hoy atestados de viajeros, hasta el punto de tenerse que añadir gran cola de carruajes. No nos extraña. Los calores van siendo irresistibles. Un astrónomo, que tiene la «desgracia» de acertar en sus observaciones, nos anunció hace unos días que en el mes de Julio la temperatura subiría en la sombra á los 44° centígrados, y ya poco falta. Ahora dice también en serio que á últimos de este mes el calor se hará tan extraordinariamente sofocante en la mayor parte de las provincias de España, y sobre todo en Madrid, que algunos días los pájaros caerán asfixiados y habrá no pocos accidentes de esta clase en las personas.»

Durante cuatro días se hará casi insoportable el tránsito por las calles.»

Agradecemos al Consejo provincial de Agricultura la atenta invitación que nos ha remitido para concurrir al certamen industrial próximo á inaugurarse,

Segun «La Voz de Guipúzcoa», en la playa de Orio fueron recogidos el día 3 por la tarde los cadáveres de tres mujeres, que por la mañana estuvieron bñándose en dicho punto, donde se ahogaron.

El día 19 del mes de Agosto se verificará un eclipse total de sol visible en Europa.

Desde hoy se paga en el Banco de Santander el cupon de 1.º del actual correspondiente á Deuda Municipal de Santander.

Durante la anterior semana se despacharon en este puerto 2.378 sacos harina para la Península y 3.130 para América.

En la misma semana se importaron 8.000 fanegas de centeno, 910 bultos azúcar, 50 sacos cacao, 652 sacos café, 38 cascos aguardientes, 1.838 pieles cuero, 24.768 cajas petróleo, 65 sacos arroz, 40 cajas jabon, 4.600 fanegas maiz y 42.200 kilos más 1.700 fardos bacalao.

El pedrisco del domingo hizo tremendos destrozos en el Lazareto de Pedrosa. Se rompieron 180 cristales y considerable número de tejas.

El arbolado ha perdido mucho; de macetas en flor, no quedó una sana.

Los desperfectos, como se desprende de tales detalles, han sido de mucha consideración.

El sábado llegará con su familia á Ontaneda el Sr. Caballero, Delegado general del Banco de España.

Un apreciable y distinguido artista montañés, cuyas iniciales autorizan el escrito, que insertamos á continuación, dirige á un amigo nuestro una carta de la que entresacamos algunos de sus párrafos para demostrar el entusiasmo con que los hombres dotados de verdadero patriotismo se interesan por el tomento y prosperidad de sus pueblos, ejemplo muy digno de imitar en el nuestro, donde todo lo miramos con el desden más reprensible.

Dice así:

Balneario de Salinas.

En la abrigada playa de este nombre se ha inaugurado el 29 del mes pasado el nuevo y elegante balneario construido en sociedad por el ilustrado ingeniero militar don Genaro Alas y el reputado arquitecto don Javier Aguirre.

A la inauguración asistieron representantes de la industria, de la propiedad, de la prensa, del clero, de la milicia y muchas distinguidas personas de Oviedo, Avilés, Arnao y otros pueblos de Asturias, no teniendo que decir en fuerza de cortesía que dadas las condiciones de la escogida sociedad reunida en el mirador del balneario, tenía que reinar la más perfecta armonía, á pesar de la variedad de clases y opiniones, tratándose y discutiendo de todo un poco. El fin de fiesta fue aun más favorecido con la presencia á última hora del bello sexo y algunos de los comensales, entre las que figuraban la del Sr. Alas.

Hasta aquí el relato del suceso que deja gratos recuerdos en los invitados y castigó el bolsillo del Sr. Aguirre, cumpliendo la pena fijada en apuesta perdida sobre término fijo para conclusion de las obras inauguradas, el cual no ha llegado á dos meses. Mas como no puede en justicia hacerse mención del balneario de Salinas sin decir algo de esta naciente y ya preciosa villa de verano, daremos á conocer sus generales condiciones para los que no hayan tenido el gusto de visitarla.

Se halla situado Salinas al fin de la margen derecha de la ría de antes y al borde de la ensenada donde se construye el puerto de abrigo y comercial de la villa del mismo nombre distando de ella unos cuatro kilómetros que recorre una buena carretera por llano de marismas con lo que queda dicho que el viaje á Salinas desde Avilés es cómodo y el paisaje delicioso.

Ya en el nuevo pueblo trazado con regularidad y preparado para una conveniente urbanización que se ve iniciada, se destacan en primer término la capilla de sabor bizantino, construida con ladrillo descubierto, zócalo y botareles en sillera y mampostería concertada, la cual obra parece increíble fuera improvisada en 20 días que se señalaron como plazo de compromiso al fin de abrirla al culto en determinada festividad. Siguen á la capilla los bien entendidos y alegres ho-

teles para residencia de verano de los señores Alas y Aguirre con otros más de la misma propiedad, ya alquilados, y algunas lindas casas de varios particulares construcciones todas que forman el barrio del Este. Por el Norte varios chalets de muy buen gusto y una espaciosa fonda café terminan por ahora el nuevo poblado. Hacia el Sur ó del lado de la carretera se levantan más edificios, nuevos castillos, y se ven en rápida ejecución otros. El centro del pueblo que se fomenta con verdadero empeño le constituye un hermoso pinar surcado de curvas, caminos y anchos paseos que afluyen á plazuelas preparadas para el cómodo descanso bajo agradable sombra y con la influencia de las brisas del mar.

Quiere decir que Salinas nace bien con legítimas esperanzas, bajo la influencia del buen gusto y se desarrolla activamente por la fuerza de voluntad, constancia é inteligencia de sus fomentadores á la cabeza de los que figuran los facultativos señores Alas y Aguirre.

Siguiendo así, pocos años bastarán para que esta nueva estación balnearia haga competencia á otras que se duermen en laureles, fien en sus naturales dotes ó no tengan la protección de los mismos obligados ó interesados en favorecerlas.

El ferrocarril de Avilés y el tranvía desde esta Villa á Salinas, vendrán pronto en su concurso y engrandecimiento.

Bien es verdad que no abundan hombres tan emprendedores, activos y laboriosos como los que han tomado con decisión la tarea de hacer que una plaza poco conocida fuera de Asturias, llegue á ser citada como modelo de villas veraniegas.

A. R.

COMUNICADO.

Santander 5 de Julio de 1887.

Sr. Dr. de EL CORREO DE CÁNTABRIA.

Muy Sr. nuestro:

El Domingo próximo pasado apareció en el periódico local *El Atlántico* un suelto titulado «Carestía Injustificada,» tan ligero como inconsideradamente escrito en el que entre otras cosas y hablando de los precios de las carnes se dice:

Todos los consumidores y especialmente la clase obrera sienten ya la necesidad de una medida que ponga término á estos abusos.

Dice también que no ha disminuido el precio si nó que ha aumentado y llama escandalosamente caro al que hoy rige.

Hasta el 29 del pasado mes, el precio era indistintamente de 1 peseta 40 céntimos el kilo y desde esa fecha el que dicho periódico llama escandalosamente caro, especialmente para las clases obreras, es el siguiente:

Delanteros y Faldas pesetas 1'10
Piernas y Lomos. « 1'50 »

De donde resulta que si es cierto que en las clases escogidas se aumenta 0,5 en medio kilo, en cambio se rebaja 0,15 en las clases de 2.ª que son casi las únicas de consumo por la tan decantada clase obrera.

De suerte que aún buscando el término medio tenemos una baja general de 0,23 y 0,3 de recargo municipal 0,23 en kilo más barato que lo que dicho periódico da por sentado.

En vista de este error craso se le explicó al Director la rectificación, que apesar de haberla visto en otro diario local no parece dispuesto á hacer, y que es justicia y para satisfacción de esa clase obrera, á la que tan en falso se le atribuye que siente la necesidad de una medida que ponga término á estos abusos (hoy que economiza 0,30 en kilo sobre el precio anterior) debiera haber sido el primero en rectificar.

Juzgue el público de la imparcialidad y rectitud con que aparentan defender sus intereses algunos diarios.

Esperamos Sr. Director que esta servirá también de rectificación á conceptos publicados á los de *El Atlántico* insertados en su número de ayer.

Quedan de V. affmos. S. S. Q. B. S. M.

EL HIERRO BRAVAIS

Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, á las que su médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las GOTAS CON ENTRADAS de HIERRO BRAVAIS con preferencia á todas las demás preparaciones ferruginosas.

EL HIERRO BRAVAIS

no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningun sabor ni olor ni lo comunica al vino, al agua ni á cualquier otro liquido con el cual puede tomarse.
JAMAS ENNEGRECE LOS DIENTES.

EL HIERRO BRAVAIS

devuelve á la sangre color perdido con la mitad.
NUMEROSAS IMITACIONES
Exigir la firma, R. BRAVAIS
impresa en rojo
Depósito: en la mayor parte de Farmacias

NO EQUIVOCARSE.

Con el nombre de COLONIAL se vende una imitación los de ACREDITADOS CHOCOLATES de la COMPAÑIA COLONIAL de Madrid.

Las cubiertas son de los mismos colores y llevan letreros y adornos parecidos.

El verdadero chocolate de la COMPAÑIA COLONIAL se reconoce por las «dos palabras» COMPAÑIA COLONIAL que figuran «siempre juntas» en la cubierta y por el adjunto SELLO de ANCORAS en el cierre, MARCA EN PROPIEDAD de la

COMPANIA COLONIAL



ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

SOTERO ROIZ

8-MUELLE-8

Las personas que deseen encargar trabajos de imprenta hechos con perfección, esmero y actividad, así como de lujo, tanto en negro como en colores ponemos en su conocimiento que en tales condiciones pueden conseguir su propósito en este acreditado establecimiento.

Para confeccionar estados, convocatorias, facturas, recibos y demás trabajos del arte d'imprimir, se han recibido nuevos y perfectos materiales, procedentes de las fundiciones más acreditadas entre los principales tipógrafos de España.

A cualesquiera de las horas del día se hacen al minuto ESQUELAS DE DEFUNCIÓN y se cuenta con personal activo para el reparto de las mismas. Las personas que nos encomienden tiradas de estas esquelas, tienen opción á que se les publiquen gratis en

EL CORREO DE CANTABRIA.

Periódico noticiero y literario.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander. 2 50 pesetas trimestre.
Fuera. 3 00 id. id.

La campaña que sostiene en defensa de los intereses de la localidad y su provincia, dedicando todos sus artículos al desenvolvimiento de los elementos de riqueza que dan y pueden dar vida á los pueblos de la Montaña, han dado un carácter especial á esta publicación, ajena por completa á las cuestiones políticas.

GUANO MARINO. LA PRIMERA DE ESPAÑA

Fabrica de guano y extracción de grasas de pescado.

ARCO Y FERNANDEZ

CASTRO-URDIALES.

Géneros perfectamente elaborados con todos los adelantos modernos. El guano es tan superior, que puede competir en calidad y precios con los mejores de su clase.

Ha dado resultados satisfactorios en extremo, tanto en las pruebas prácticas como en un análisis hecha por el ilustrado químico municipal de Santander D. José María Cagigal, que certificó de una manera muy alhagüeña para los propietarios.

Saco de 50 kilos puesto en los muelles de Bilbao ó Santander; 10 pesetas. Las grasas, excelentes para curti los, á precios convencionales.

Para pedidos dirigirse:

En Bilbao, á D. Juan Magro, Bidebarrieta. —En Santander á don Alfredo del Río, Muelle 8.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO

CON

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posée todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además.

- Cura la Tisis.
 - Cura la Escrófula.
 - Cura la Demacración.
 - Cura la Debilidad General.
 - Cura el Reumatismo.
 - Cura la Tos y Resfriados.
 - Cura el Raquitismo en los Niños.
- Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos. —NUEVA-YORK.

APINADOR DE PIANOS Y ARMONIUMS

Calle del Medio

Los callos,



las verrugas y endurecimientos del peyajo se suprimen en muy poco tiempo con la muy conocida y afamada preparación del Sr. Kadlauer en Posen; con solo estenderla en la parte interesada con un pincel desaparecerán sin sentirse ningun dolor. Precio del frasco con su carton y pincel, así como la instruccion para su uso, una Peseta. Premiado con las mas altas recompensas. Tres medallas de oro. Depósito en las principales farmacias.

Venta al por mayor, D. Manuel Mata, Compañía, 22, Santander.

LA FONCIERE, COMPANIA de SEGUROS

CONTRA LOS

RIESGOS DE TRASPORTES y accidentes de toda clase.

CAPITAL SOCIAL 25.000.000 DE PTAS.

Agente en Santander,

DON MANUEL GABRERO

Arcillero, número 6, Escritorio.

PAPEL DE ENVOLVER.

Se vende en la imprenta de este periódico

aprovechado del primer momento de libertad que se le habia presentado, para subir á su cuarto, único lugar del castillo donde parecia encontrarse más bien y donde pasaba la mayor parte de su tiempo hacia seis meses.

El día se habia pasado para Roland y sir John en visitar á Bourg, como hemos dicho, y en hacer los preparativos la de caza para el siguiente.

Desde la mañana hasta el medio día se debia hacer la batida; del medio día á la tarde se debia cazar con perros.

Al siguiente día, á las seis de la mañana, los ojeadores estaban á la puerta.

El castillo de Fuentes-Negras estaba en contacto con el mismo bosque de Seillon; se podia, pues, principiar á cazar desde la verja.

Como la batida prometia, sobre toda, gamos, corzos y liebres, debia hacerse con plomo. Roland dió á Eduardo una escopeta sencilla que le habia servido cuando era niño, no teniendo todavia bastante confianza en la prudencia de su hermano para

confiarle una escopeta de dos tiros.

En cuanto á la carabina que sir John le habia dado la víspera, era un cañon rayado que no podia calzar sino bala.

Desde la primera batida fué fácil ver que la caza seria buena; se mataron un corzo y dos liebres. Al medio día, tres gamos, siete corzos y dos zorros habian sido muertos; se habian visto dos jabalies, pero á las perdigonadas que habia recibido, se contentaron con responder sacudiendo la piel y desapareciendo.

Eduardo estaba en el colmo de la alegría; habia matado un corzo.

Como estaba combenido, los ojeadores, recompensados por la fatiga que habian sufrido, fueron enviados al castillo con la caza.

Se tocó una corneta para saber dónde estaba Miguel el cazador, éste respondió: en menos de diez minutos los cazadores se reunieron á la trahilla y á los caballos.

Miguel habia hallado el rastro de un jabato y lo habia acosado con el mayor de sus hijos; estaba en un cercado, á cien

tiempo el mas pequeño, experimentando menos obstáculos á causa de su estatura, llegó el primero,

Roland, indiferente al peligro cualquiera que fuese y buscándole mas bien que huyéndole, le siguió. Sir John, más lento, más grave, más reflexivo, llegó el tercero.

En el momento en que el jabalí vió á los cazadores no pareció poner atención alguna en los perros. Sus ojos se fijaron sangrientos en ellos, y el único movimiento que hacia era con sus mandíbulas, que al chocar una con otra hacian un ruido amenazador.

Roland miró un instante este espetaáculo, experimentando evidentemente el deseo de arrojarle con su cuchillo á degollar al jabalí, como un carnicero.

Este movimiento fué tan visible, que sir John le detuvo por un brazo, mientras que Eduardo decia:

—Oh! hermano mio; déjame tirarle;

Roland se contuvo.

—Pues bien,—dijo quedando armado solamente con el cuchillo que sacó de la